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10 сентября. Надо голосовать!

ВЫБОРЫ

ЧЕЛОВЕК И ПРАВО
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АКТУАЛЬНО 

Хозяева и крепостныеХозяева и крепостные

Насыщенным и 
плодотворным 
выдался День 
знаний для 
депутата Госдумы 
России Анатолия 
Аксакова. 1 сентября 
парламентарий 
посетил и поздравил 
педагогов, учащихся 
и студентов пяти 
учебных заведений.

От этой истории веет бесчеловечностью и особым цинизмом. 
Неслучайно депутат Госдумы России Анатолий Аксаков, 
обычно сдержанный, назвал ее отвратительной и достойной 
разбирательства на федеральном уровне. 

Анатолий Аксаков Анатолий Аксаков 
в День знаний в День знаний 
был щедр на подаркибыл щедр на подарки

НОСТАЛЬГИЯ…
Эта история началась еще в 

советские годы. В 1995 году Га-
лина Никифорова устроилась на 
работу в санаторий-профилак-
торий Чебоксарского агрегат-
ного завода «Березовая роща», 
что рядом с пригородным селом 
Хыркасы Чебоксарского райо-
на. Через некоторое время ей 
решением профкома и дирек-

ции предприятия предоставили 
трехкомнатную квартиру в двух-
подъездном доме, построенном 
специально для обслуживающе-
го персонала. 
Шли годы. Жильцы дома рабо-

тали в профилактории, подрас-
тали дети… Но пришли другие 
времена – плохие для хороших 
людей и хорошие – для плохих. 
Агрегатный завод стал частным, 

а вместе с ним и санаторий-про-
филакторий. В то время соци-
альные объекты предприятий 
не подлежали приватизации, но 
новоявленные хозяева при под-
держке местных властей сумели 
обойти закон. 

– Хотя многие архивные до-
кументы были утеряны или спе-
циально спрятаны, мне удалось 
выяснить, что фактически «Бе-
резовую рощу» приватизиро-
вали незаконно, – рассказывает 
юрист Петр Федоров. – Но судеб-
ные разбирательства, которые 
шли в те годы, ничего не дали: 

служители Фемиды все время 
находили какие-нибудь мало-
значительные юридические об-
стоятельства, чтобы не выносить 
справедливое решение.
До поры до времени жильцы 

дома, включая Галину и ее сына, 
никаких тревог не испытывали. 
Они продолжали жить как ни в 
чем ни бывало и оплачивать ком-
мунальные услуги. 

– Мы сначала платили агрегат-
ному заводу, потом – ООО «Бе-
резка», – поясняет Галина, – дума-
ли, так будет всегда, но все 
в одночасье поменялось.

Аликовский МО
Чувашскосорминский 
ОИО № 14
Ефимов Лев Архипович

Козловский МО
Андреево-Базарский ОИО 
№ 11 
Индюкова 
Светлана Юрьевна

Мариинско-Посадский 
МО
Кугеевский ОИО № 11 
Кузнецова 
Валентина Ивановна

Моргаушский МО
Тораевский ОИО № 13 
Гордеев Юрий 
Константинович

Хорнойский ОИО № 14
Сильвестров Леонид 
Владиславович

Урмарский МО
Урмарский ОИО № 4
Козлов Сергей 
Валерьевич

Чубаевский ОИО № 16
Викторов 
Евгений Юрьевич

Чебоксарский МО
ОИО № 4
Шогулина 
Луиза Васильевна

ОИО № 21
Васильев 
Владимир Кириллович

Ядринский МО
Кильдишевский ОИО № 17 
Корнилов Юрий Иванович 

Николаевский ОИО № 20
Клетков 
Владимир Николаевич

Янтиковский МО 
ОИО № 8
Иванова 
Екатерина Петровна

(МО – муниципальный 
округ; 

ОИО – одномандатный 
избирательный округ.)

Кандидаты 
в депутаты, 

выдвинутые региональным 
отделением партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ для участия в 
дополнительных выборах депутатов 

представительных органов 
самоуправления 

Для каждого кол-
лектива Анатолий Ак-
саков нашел слова 
с учетом специфики 
учебного заведения. 
В Чебоксарской на-
чальной школе № 2 
он пообещал открыть 
и оснастить кабинет 
финансовой грамот-
ности. Во время экс-
курсии по школе депу-
тат обратил внимание 
на функционирование 
целого этажа, посвя-
щенного шахматам. 
Анатолий Аксаков, как 
заядлый шахматист, 
пообещал привезти в 
школу всемирно из-
вестных гроссмейсте-
ров Анатолия Карпо-
ва и Сергея Карякина.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

А в школе № 6 с 
углуб ленным изуче-
нием информатики 

и экономики Анатолий Ак-
саков дал слово открыть и 
оборудовать класс эконо-
мики и информатики. 

На встрече с коллекти-
вом ЧГПУ им. И.Я. Яковле-
ва в Чувашской государ-
ственной филармонии 
Анатолий Аксаков вспом-
нил одного из самых из-
вестных выпускников 
института – Александра 
Петровича Петрова, ко-
торый на протяжении 
многих лет успешно ру-
ководил Чувашией. По 
словам депутата, пример 
А.П. Петрова подтвержда-
ет традиционно высокую 
квалификацию препода-
вательского состава и мо-
жет служить для студентов 
мотивацией к прилежной 
учебе и упорному труду 
для достижения успехов 
в жизни. А на торжествен-
ном мероприятии, про-
шедшем в ЧГУ, Анатолий 
Аксаков вновь поделился 

своей мечтой сделать Чу-
вашский госуниверситет 
лучшим вузом, а Чувашию 
– лучшим местом в мире. 

На торжественной ли-
нейке в Школе олимпий-
ского резерва разговор 
шел о развитии спорта. 
Анатолий Аксаков напом-
нил о значимых спортив-
ных объектах, которые 
уже (при его активной 
поддержке) построены 
или строятся в Чувашии: 
стадион «Волга», Центр 
биатлона, Центр фристай-
ла и другие объекты. 

Анатолий Аксаков ред-
ко приходит на встречу с 
подрастающим поколени-
ем без подарка. Не стал 
исключением и День зна-
ний. В школе № 6 парла-
ментарий вручил ученику 
Евгению Башкирову бла-
годарственное письмо, 
а студенткам ЧГПУ и ЧГУ 
Алии Карусевой и Марии 
Петровой – сертификаты 
на получение именной 
стипендии Анатолия Ак-
сакова.

Анатолий Аксаков Анатолий Аксаков 
в День знаний в День знаний 
был щедр на подаркибыл щедр на подарки

«Путь Чапая» пролег вдоль залива«Путь Чапая» пролег вдоль залива

Золотой фонд кадров Золотой фонд кадров 
«Транснефти» куется в Чувашии«Транснефти» куется в Чувашии

АКТУАЛЬНО

В ДЕНЬ ГОРОДА 

Олег Николаев отметил, что центр от-
крыт в рамках реализации федерального 
проекта «Профессионалитет». Таких цен-

тров в Чувашии семь. Одной из задач 
этих учебно-производственных учреж-
дений является интеграция колледжей 
и компаний, представляющих реаль-
ный сектор экономики. Например, Ка-
нашский техникум находится под опе-
кой «Транснефти» и готовит кадры для 
этой компании. 

Именно на эффективность подго-
товки профессиональных кадров для 
реального сектора экономики обратил 
внимание Анатолий Аксаков. «Я уверен, 
– заявил он, – благодаря своему таланту, 
упорному труду вы добьетесь успехов 
в жизни и будете успешно работать на 
благо родной Чувашии».
После торжественной части гости оз-

накомились с учебно-производственной 
базой техникума.

В ДУХЕ ВРЕМЕНИ

ПРАЗДНИК 

31 августа в Канашском транспортно-энергетическом техникуме состоялось 
торжественное открытие образовательно-производственного центра 
топливно-энергетического комплекса. На мероприятии присутствовали 
и выступили глава Чувашии Олег Николаев, депутат Госдумы Анатолий 
Аксаков, приглашенные лица.

В программу были включены спортив-
ные, творческие и развлекательные меро-
приятия. С большим успехом на главной 
сцене города выступили кавер-группы 
«Параллели», «Бунт на корабле», «Де холст», 
«Дикие гуси», «Река времени».

В День города также прошла Всерос-
сийская бесплатная акция «Ночь кино». 
В кинозале был полный аншлаг, жители 
Новочебоксарска с большим удоволь-
ствием просмотрели фильмы «Чебу-
рашка», «Вызов», «Праведник».

День города завершился празд-
ничным салютом и дискотекой.
В проведении праздника активно 

участвовали молодые члены партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ. Они расставляли фан-баннеры, 
следили за порядком и помогали в 
решении организационных вопросов.
Горожан с праздником поздрави-

ли депутат Госсовета Чувашии Сергей 
Семенов, члены фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ново-
чебоксарском городском Собрании 
депутатов.

Новочебоксарск: Новочебоксарск: 
63 день рождения63 день рождения
Ярко и весело отметили новочебоксарцы праздник родного города.
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В рамках празднования Дня 
города на Чебоксарском 
заливе прошло одно из 
самых захватывающих 
мероприятий – эндуро-гонка 
«Путь Чапая». Это одна из 
самых зрелищных дисциплин 
мотоспорта и велоспорта, 
предполагающая жесткий 
стиль езды по бездорожью 
на специализированных 
спортивных трассах.
Для этого была обустроена 

площадка с препятствиями. В 
организации мероприятия по-
мог Благотворительный фонд 
«Воскресение» и его директор – 
депутат ЧГСД Федор Степанов.
Гонка, ставшая в этом году 

изюминкой празднования Дня 
города, проходила два дня: 
19 августа – на Певческом поле у 
Чебоксарского залива, 20 авгу-
ста – на лесной трассе у микро-
района «Новый город».

– Эти состязания лишь услов-

но можно назвать мотогонками, 
– сказал Федор Степанов. – Они 
даже не мотокросс. Фактически 
это преодоление препятствий 
на мотоциклах, своего рода мо-
томаунтинбайк. Здесь от гонщи-
ков требуется не только фили-
гранное мастерство вождения, 
но и стрессо- и психологическая 
устойчивость, умение регулиро-
вать свои эмоции. Я очень рад, 
что спортсмены сполна проде-
монстрировали эти качества. 
Хочется поблагодарить всех ор-
ганизаторов, в первую очередь 
дружную команду мотоклуба 
DirtRiders21 и Благотворитель-
ный фонд «Воскресение» за сла-
женную работу, а также депутата 
Госдумы России Анатолия Ак-
сакова и горадминистрацию во 
главе с Денисом Спириным, ко-
торые поддержали этот проект. 
Добавим, более 350 гонщи-

ков из 15 регионов России и 
стран ближнего зарубежья при-

няли участие в 
масштабном со-
бытии. Соревно-
вания прошли 
в четырех кате-
гориях разной 
сложности. Все 
победители и 
призеры полу-
чили награды. Но 
лучшей наградой 
для спортсменов 
стали восторженные возгласы и 
аплодисменты многочисленных 
зрителей. 

– Я пришел смотреть мото-
гонки с шестилетним внуком, 
– поделился своим мнением 
ветеран-педагог Семен Быков. 
– Прямо дух захватывает, когда 
видишь, какие препятствия, с ка-
ким мастерством мотогонщики 
их преодолевают. Не случайно 
мой внук заявил: «Дед, ты мне 
теперь не велик покупай, а мото-
цикл».                  

– Теперь смело можно сказать, 
что проект «Путь Чапая» удал-
ся, – сказали после соревнова-
ний спортсмены. – Нам понра-
вилось, как было организовано 
мероприятие – все продумано 
до мелочей, все четко. И за это 
мы благодарны в первую оче-
редь Федору Степанову, кото-
рый, можно сказать, от начала и 
до конца курировал этот проект. 
Мы были бы рады, если бы такие 
мотогонки проводились в Чебок-
сарах ежегодно.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßАКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ

Владимира Васильева знаю лет 30, но он все такой же: 
неугомонный, чуть суетливый и неравнодушный. Время, 
конечно, наложило отпечаток – усы «выцвели», морщинок на 
лице стало больше, но Владимир Кириллович, как сам признает, 
душой остался молод.

Екатерину Иванову коллеги и друзья в шутку называют 
«три в одном»: педагог, предприниматель, общественно-
политический активист. «К этому перечню я еще добавила бы 
«мать, жена, организатор и просто замечательный человек». 
Но, боюсь, и этого будет мало – у Екатерины Петровны очень 
много плюсов», – говорит подруга и коллега Екатерины 
Петровны, председатель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Канаше 
Надежда Каргина.

НеугомонныйНеугомонный Три в одном Три в одном 
и еще много плюсови еще много плюсов

Владимир Васильев 
собирает материалы 
о героическом 
прошлом 
легендарной 139-й 
стрелковой дивизии, 
сформированной 
в Чебоксарах и 
получившей боевое 
крещение в боях под 
Ржевом.

Наш герой родился в 1954 
году в д. Клычево Чебоксарско-
го района. После окончания Аба-
шевской школы год проработал 
слесарем-сборщиком на Чебок-
сарском электроаппаратном за-
воде. С 1972 по 1974 год прохо-
дил военную службу в ракетных 
вой сках на территории Средней 
Азии. После увольнения в запас 
два года преподавал физкульту-
ру в Вурман-Сюктерской школе. 
С 1975 по 1981 год учился на исто-
рико-филологическом факульте-
те Чувашского госуниверситета 
им. И.Н. Ульянова. Дополнитель-
но окончил Московский социаль-
ный университет. 
Владимир Васильев всю свою 

жизнь связал со служением Роди-
не: работал в системе 
МЧС, выполнял долг в 
войсковой части 4405. 
Вышел на пенсию в 
звании майора.
Уйдя на заслужен-

ный отдых, Владимир 
Кириллович с голо-
вой окунулся в обще-
ственную жизнь – стал 
помощником предсе-
дателя ОО «Ветераны 
вооруженных сил и 
правоохранительных 
органов», руководи-
телем общественной 
организации «Ветера-
ны ОСВОД». 

– Владимир Кирил-
лович, а есть ли поль-
за от этих общественных орга-
низаций? – напрямую спросил я 
Васильева.
Мой собеседник удивленно 

посмотрел на меня, вздохнул и 
сказал:

– Я много говорить не буду, 
расскажу лишь об одном слу-
чае, а выводы делайте сами. Если 
помните, летом этого года состо-
ялся массовый заплыв на Волге, 
который завершился печально. 
Так вот, мы выступали против его 
проведения, и на то были серьез-
ные основания. Наша органи-
зация даже направила соответ-
ствующее письмо главе Чувашии 
Олегу Николаеву. Но к нашим ре-
комендациям, к сожалению, не 
прислушались. Результат, как го-
ворится, налицо. 
Владимир Васильев по об-

разованию историк, но по спе-
циальности, полученной в вузе, 
поработать не удалось. И сейчас, 
уже на пенсии, он старается на-
верстать упущенное – собирает 
материалы о героическом про-
шлом легендарной 139-й стрел-
ковой дивизии, сформирован-
ной в Чебоксарах и получившей 
боевое крещение в боях под 
Ржевом. 

– Одно из подразделений ди-
визии – 354-й артиллерийский 
полк – формировалось в Икко-
ве, – рассказывает Владимир Ки-
риллович. В августе мы, члены 
общественной ветеранской ор-
ганизации, к 80-летию Курской 
битвы хотели вывесить табличку 
об этом на фасаде старого зда-
ния Икковской школы, где дисло-

цировался штаб. Но потом меро-
приятие перенесли на сентябрь, 
когда начнется учебный год. 

– Вы, как мне сказали, даже хо-
тели написать книгу об истории 
Икковской школы. А чем она про-
славилась?

– О, это школа знаменитая! Она 
была открыта в ноябре 1861 года 
при активном участии великого 
просветителя чувашского наро-
да Ивана Яковлевича Яковлева, 
– рассказывает Владимир Кирил-
лович. – Кстати, говорят, что он 
восемь раз приезжал в школу. В 
ней учились многие известные 
люди, внесшие большой вклад 
в развитие культуры Чувашии, 
как, например, поэт, драматург, 
общественный деятель Николай 

Васильев (Шубоссинни), осново-
положник профессиональной чу-
вашской музыки Федор Павлов и 
другие. 

– Школ, открытых при непо-
средственном участии Ивана 
Яковлевича Яковлева, насколько 
известно, в Чувашии немного.

– Да, это так. Одна из таких 
школ находится в селе Ходары 
Шумерлинского муниципально-
го округа. Там сумели сохранить 
исторические реликвии и от-
крыть музей. А у нас, в Иккове, 
старое здание школы сейчас, к 
сожалению, пустует и постепен-
но ветшает. Наша мечта – открыть 
в нем музей. При помощи руко-
водства республики, Чебоксар-
ского муниципального округа, 
надеемся, нам удастся претво-
рить в жизнь этот проект. Особую 
надежду, конечно, возлагаем на 
депутата Госдумы России Анато-
лия Геннадьевича Аксакова, он 
точно не откажет в помощи.

Екатерина Иванова роди-
лась в с. Турмыши Янтиков-
ского муниципального окру-
га. Окончила филологический 
факультет Чувашского госуни-
верситета им. И.Н. Ульянова. 
Педагогическую деятельность 
начала в школе № 22, Чебокса-
ры. В 2004 году сделала крутой 
поворот в судьбе – открыла в 
Канаше магазин одежды. Вот 
как она рассказывала о тех го-
дах корреспонденту местной 
газеты: «Мне всегда нравилась 
красивая одежда. Нравится, 
когда женщина красиво одета. 
Я продаю одежду. Да, первые 
годы стыдилась этого, с со-
ветских времен осталось это у 
нас внутри. Но потом поняла: 
почему же должно быть стыд-
но торговать? Я же не ворую, а 
приношу радость людям. Сама 
радуюсь, когда у женщин бле-
стят глазки после удачной по-
купки. Втройне радуюсь, когда 
за покупками приходят муж с 
женой, и супруг дарит своей 
любимой красивое платье, эле-
гантный костюм».
Для переезда из столицы у 

Екатерины Петровны были вес-
кие обстоятельства. 

– У меня умер папа, мама 
осталась в деревне одна. Они 
всю жизнь проработали в Тур-
мышской школе, папа – дирек-
тором, мама – учительницей на-
чальных классов, – продолжает 
Екатерина Петровна. – Надо 
было и газ проводить, и строи-
тельством заниматься. Поэтому 

мы с мужем решились поме-
нять свою жизнь.
Став хозяйкой магазина, в 

душе Екатерина Иванова оста-
лась педагогом.  

– Между учителями и уче-
никами всегда было взаимоу-
важение, – делится она своими 
переживаниями. – А что сей-
час? Сейчас учитель для учени-
ка – это обслуживающий пер-
сонал. Чтобы страна хорошо 
жила и мы все хорошо жили, 
мне кажется, у учителей дол-
жен быть другой статус – более 
высокий. Впрочем, как и у всех 
бюджетных работников, напри-
мер, врачей и медсестер. А как 
жить без учителей и врачей, 
особенно на селе?
Вот так, в суете повседнев-

ной жизни, с головой погружа-
ясь в житейские проблемы, она 
пришла к пониманию значения 
политической борьбы и стала 
председателем местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Канаш-
ском муниципальном округе. 

– Мне нравится эта работа. 
Нравится быть в гуще жизни, 
среди людей, – говорит Екате-
рина Петровна. – Вдвойне ис-
пытываю радость, когда уда-
ется помочь им в решении тех 
или иных проблем. В работе 
опираюсь на актив. У нас бое-
вые члены и активисты партии. 
Взять хотя бы Анатолия Семе-
новича Семенова из деревни 
Калиновка. По его инициативе 
и при непосредственном уча-
стии жители своими силами 
такой парк построили! И таких 
людей – активных, инициатив-
ных, неравнодушных – в нашем 
местном отделении немало. 
Большое им всем спасибо. Я 
верю: вместе мы преодолеем 
все трудности! 

Алексей Кряжинов

Став хозяйкой 
магазина, в 
душе Екатерина 
Иванова осталась 
педагогом.
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Хозяева и крепостныеХозяева и крепостные
НА ПИРУ СИЛЬНЫХ 
МИРА СЕГО
Галина чуточку не пра-

ва – все произошло не 
в одночасье. В начале 
2000-х годов Чебоксар-
ский агрегатный завод 
(ЧАЗ) оказался в составе 
Концерна «Тракторные 
заводы», основным вла-
дельцем которого яв-
лялся Михаил Болотин. 
Вскоре, кроме промыш-
ленных предприятий, он 
стал владельцем или со-
владельцем многих ком-
паний, как крупных, так и 
мелких. Началась своего 
рода бесконечная круго-
верть целого роя ООО: 
одни банкротились, дру-
гие создавались – и так до 
бесконечности. И, что лю-
бопытно, основным бене-
фициаром большинства 
из всех этих обществ 
в конечном счете ока-
зывался именно ново-
явленный миллиардер. 
Не стала исключением 
и «Березовая роща». 
Ее собственником 
считается ООО «Про-
гресс-Инвест». В свою 
очередь учредителями 
этого общества явля-
ются Владимир Тишкин 
и ООО «Актив-Техно», 
которому принадлежит 
99 процентов доли. А 
теперь посмотрим на 
состав учредителей 
этой компании. Одним 
процентом актива вла-
деет Светлана Орлова, 
а 99 процентами – Ми-
хаил Болотин. Руково-
дитель фирмы – Нико-
лай Акользин, который 
в 2008 году был избран 
членом совета дирек-
торов ПАО «ЧАЗ». Таким 
образом, все становит-
ся на свои места.           
Итог руководства 

Михаила Болотина и 
его окружения таков: к 
2016 году долг «Трактор-
ных заводов» составил 
85,4 млрд рублей. И, 
как следствие, концерн 
благополучно обанкро-
тился. 
Как такое могло слу-

читься? Не будем вда-
ваться в подробности, 
приведем пример, при-
чем очень показатель-
ный.
Одной из чебоксар-

ских дочерних компа-
ний концерна руково-
дил некий Четвертиков. 
Он еженедельно на 
выходные уезжал к се-
мье в Москву. Но как 
уезжал! Если улетал 
на самолете, то только 
бизнес-классом. При-
чем на один и тот же 
день, как правило, на 
пятницу, покупали сра-
зу несколько билетов 
на разные рейсы – из 
Чебоксар, Йошкар-Олы 
и Казани. Почему? Так, 

на всякий случай, вдруг 
шеф в ресторане на ужи-
не задержится. Правда, 
иногда приходилось 
пользоваться железно-
дорожным транспортом. 
В этом случае перемеще-
ние из пункта «А» в пункт 
«Б» также было обставле-
но по-царски: если пас-
сажир следовал в спаль-
ном вагоне, покупали 
сразу два билета, если 
в купе – то все четыре 
места. Снова – почему? 
До очень просто – чтобы 
шеф мог в полной мере 
насладиться комфортом 
и чтобы никто ему не 
мешал досужими раз-
говорами. Причем Чет-
вертикова обслуживали 
сразу два водителя, один 
возил его по Чебоксарам 
на роскошном «Мерсе-
десе», другой – в Москве 

– на «Ниссане» премиум-
класса. Если себе такое 
мог позволить менеджер, 
коих в концерне насчи-
тывались десятки, то что 
можно говорить о соб-
ственниках? 

«РАБОТАЕМ 
НА РЕЗУЛЬТАТ»
Случайно или нет, но 

именно в 2016 году, ког-
да долг концерна достиг 
астрономической суммы, 
дом, где проживала Гали-
на с соседями, отключи-
ли от электричества, газа 
и воды. Случилось это как 
раз 9 мая – так сказать, 
своеобразный подарок 
от собственника «Бере-
зовой рощи» ко Дню По-
беды. 

– Жить там стало не-
возможно, – едва не пла-

чет Галина, – и мы вы-
нуждены были съехать. С 
тех пор, вот уже семь лет, 
снимаем с сыном кварти-
ру.
Поражает цинизм, с 

каким была обставлена 
операция по выживанию 
жильцов дома.

…Еще в 2003 
году ПАО «ЧАЗ» 
обманным пу-
тем, назвав дом 
вспомогатель -
ным зданием, то 
есть хозпострой-
кой, через Арби-
тражный суд Чу-
вашии добилось 
признания права 
собственности 
на него. Предви-
дя, к каким по-
следствиям для 
жильцов это мо-
жет привести, 
Галина Никифо-
рова обратилась 
в суд и сумела 
приватизировать 
свою квартиру. 
Получилась инте-
ресная коллизия: 
собственником 
дома является 
одно лицо, то есть 
«Прогресс -Ин -
вест», а кварти-
ры № 16 – другое, 
а именно Гали-
на Никифорова 
с сыном. Есте-
ственно, так дол-
го продолжаться 
не могло. 
В 2018 году со-

стоялось заседа-
ние Верховного 
суда ЧР, на кото-
ром Галина про-
сила признать 
за ней и сыном 
право собствен-
ности на свою 
квартиру. 
На суде 

представитель 
ООО «Про-
гресс-Инвест» 
п р о д о л ж а л 
гнуть свою ли-
нию – дескать, 
дом является 
нежилым. Суду 
пришлось на-
значить экспер-
тизу, которая, 
как нетруд-
но догадать-
ся, полностью 

опровергла слова ответ-
чика. 
Новый собственник 

делал все возможное, 
чтобы представить дом 
– кстати, добротный и 
крепкий – непригодным 
для жилья. Он ни перед 
чем не останавливал-
ся, даже снял изоляцию 
с трубы, по которой в 
дом поступал газ. Судя 
по всему, делали это на-
столько нагло и демон-
стративно, что даже не 
сочли нужным убрать 
за собой «улики»: поч-
ти новые листы метал-
лической оболочки для 
защиты от атмосферных 
осадков системы ото-
пления, демонтирован-
ные собственниками для 
придания видимости не-
пригодности дома для 
проживания, валяются 
рядом с котельной. 
Неужели Болотину не 

хватает богатства? Не-
ужели ему и семье мало 
миллиардов, которые 
они, несмотря на бан-
кротство, сумели спря-
тать и сохранить? Не-
ужели им недостаточно 
заводов (как, например, 
Чебоксарский завод си-
ловых агрегатов), соб-
ственниками которых 
они являются по насто-
ящее время и которые 
приносят миллиардные 
прибыли? Или здесь 
что-то другое? Дескать, в 
этой жизни правим мы, 
а остальные – недочело-
веки, которых можно за-
морить без воды, света 
и тепла? Видимо, не слу-
чайно слоган одной из 
компаний, владельцем 
которой являлся Миха-
ил Болотин, звучал так: 
«Работаем на резуль-
тат». Тому, кто придумал 
его, Михаил Григорьевич 
даже выписал премию – 
похоже, этот слоган ему 
очень понравился. А что 
конкретно подразумева-
ется под словом «резуль-
тат», надо полагать, из-
вестно только ему и его 
семье. 

Алексей Кряжинов
Фото автора

Основным 
бенефициаром 
большинства 
из всех этих 
обществ в 
конечном счете 
оказывался 
именно 
новоявленный 
миллиардер.

Новый 
собственник 
делал все 
возможное, 
чтобы 
представить 
дом – кстати, 
добротный 
и крепкий – 
непригодным 
для жилья. 

«Нежилой» дом

Здесь поработали вандалы

Галина: «Газа — нет, воды —  нет, света — нет»...

1
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ДЕРЕВНЯ МОЯ

Забытые Богом и властьюЗабытые Богом и властью
После поездок в населенные пункты республики не оставляют два 
ощущения – тепло и щемящая тягостность. Тепло – от почти сказочного 
пейзажа и разговоров с душевными деревенскими жителями. Щемящее 
чувство и возмущение – от тех условий, в которых они живут.

6

Деревня Березовый 
Майдан Алатырского 
округа. Август, пахнет 
уставшим летом. И тиши-
на – мягкая, теплая, обво-
лакивающая. Только куры 
иногда о чем-то перего-
вариваются. На улице Со-
ветской по одну сторону 
– дома, по другую домов 
нет – там березы. Упади 
под березу и отдыхай, на-
слаждайся этим райским 
уютом, ведь, казалось бы, 
все есть для душевного 
спокойствия. Вот имен-
но – казалось бы, потому 
что жизнь в деревне с 
трехсотлетней историей 
сильно не совпадает с 
лирическим ее проявле-
нием. 
Газ в село проведен, 

воду жители берут из 
частных колодцев. Из дру-
гих благ только дышащий 
на ладан магазин – место 
встречи и общения, да и 
тот, поговаривают, закры-
вать хотят. Клуб закрыли. 
Фельдшерского пункта и 
аптеки нет.
Нет в селе и пожарно-

го водоема. Имеется пло-
тина, но до нее киломе-
тра три. Пока пожарные 
приедут, воды наберут, 
тушить будет уже нечего. 
Было дело, клуб сгорел, 
вместе с ним сгорели и 
14 домов. Случилось это, 
правда, давно, но ведь 
случилось же.    
Два контейнера для 

сбора ТКО, а должно быть 
пять. Староста села стал 
выяснять эту арифметику 
у регионального опера-
тора, сказали – ничего по-
добного, вот у нас тут все 
пять точек обозначены.
Осталось перекрыть 

газ… 

ЛЮДИ В ПРОЕКТЕ 
НЕ ЗНАЧИЛИСЬ?
На повороте с глав-

ной дороги к двум селам 
– Злобино и Березовый 
Майдан – нет ни одного 
указателя. А остановка и 
вовсе в селе Кувакино, и 
жители этих сел вынуж-
дены идти до нее кило-
метра четыре. В прошлом 
году депутат Собрания 
депутатов Алатырского 
МО Дмитрий Фунтиков 
сделал запрос в Мин-
транс, смысл чиновничье-
го ответа был незатейли-
вым: в проекте этого нет 
– вполне по-единоросски. 
Сообщение о внесении 
изменений осталось на 
бумаге. Но люди-то есть 
независимо ни от какого 
проекта! Бывает, водите-
ли отступают от проекта и 
по просьбе останавлива-
ют у поворота, но не всег-
да, поскольку остановки 
там нет. Дорога от пово-
рота к селам до недавне-
го времени была разби-
той, и вдруг случилось 
чудо – ее отремонтирова-
ли, правда, не капиталь-
но – сделали ямочный 
ремонт. Но и это хороший 
подарок к 350-летию Зло-
бина – День села отмеча-
ли 26 августа. 
Аккурат перед празд-

ником по этой дороге 
проехали депутат Дми-
трий Фунтиков, помощ-
ник депутата Госдумы 
Анатолия Аксакова Ольга 
Фунтикова и прибывший 
им на подмогу депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков, что, безусловно, 
тоже простимулировало 
местную власть к дей-
ствию. 

Так разбить дорогу 
могли тяжелые трак-
тора и комбайны, на-
пример, предприятия 
«КиПиАй Агро», и непло-
хо было бы привлечь его 
к участию в восстанов-
лении дорожного полот-
на, подумалось тогда 
депутатам.

МОТОБЛОК 
СКОРОЙ ПОМОЩИ
У дороги на ул. Совет-

ской в Березовом Майда-
не – своя история. Этим 
отрезком заниматься во-
обще не хотели, староста 
Владимир Иванович Фе-
дотов настоял.

– Ее начали делать в 
2019 году. Договор с до-
рожными строителями 
заключала администра-
ция сельского поселения, 
– вспоминает Владимир 
Иванович. – Вырыли ложе, 
щебень прямо на грунт, 
без песка положили, и то 
не до конца. И канаву для 
отвода воды не проры-

ли. Спросил, что вы 
делаете – они и раз-
говаривать не захо-
тели. За эту дорогу я 
и копейки не дал бы. 
В непогоду транс-
порт вязнет. Как-то 
скорая села там на 
оба моста в три часа 
ночи. У нас тех, кто 
нуждается в помощи, 
к скорой доставляют 
то на колясках, то на 
мотоблоке. (А мы-то 
думали, нуждаю-
щихся в скорой по-
мощи граждан на те-
лежках возят только 
в Красноармейском 
МО. – Ред.) Когда зи-
мой умер мужчина, 
мы гроб по задам 
на тракторе тащили. 
Словом, бросили на про-
извол судьбы: выживете 
– хорошо, а не выживете – 
ну, что делать…

И СНОВА ПЧЕЛЫ

– Леса желтеют, трава 
сгорает, по грибы-ягоды 
народ в лес уже не ходит. 
Пчел потравили, – пере-
числяет беды староста. – 
Поля обрабатывают опас-
ными веществами, из-за 
этого пчелы и гибнут. Нам 
предлагают увозить ульи 
за семь километров. Так и 
за семь, и где угодно поля 

сданы в аренду, их вез-
де обрабатывают. Скорее 
всего, этим занимается 
предприятие «КиПиАй 
Агро». Дозвонился до них, 
спросил, почему деревья 
сохнут. Ответили коротко: 
да кто ты такой? 
Гибель пчел из-за об-

работки полей – явление, 
к сожалению, распро-
страненное (о ситуации в 
Цивильском МО наша га-
зета рассказала в преды-
дущем номере).

– В начале июля был 
принят федеральный за-
кон, обязывающий лиц, 

запланировавших 
использование пе-
стицидов, инфор-
мировать пчело-
водов заранее – за 
5-10 дней до их при-
менения, – говорит 
Дмитрий Фунтиков. 
– Однако в силу он 
вступает только с 1 
сентября 2024 года. 
– Информировать 
должны будут и 
пчеловодов, и насе-
ление, проживаю-
щее на расстоянии 
до 7 километров от 
земельных участ-
ков, где собирают-
ся применять эти 
вещества. Соблю-
дение закона мы 
будем строго кон-
тролировать.

– Никому народ 
не нужен, главное 
– свой карман на-
полнить, – вздыхает 
староста Владимир 
Иванович. – Спаси-
бо, Фунтиков при-
езжает, помогает 
что-то решить. 

…Для людей это 
свое, родное – и 
земля, и лес, а чи-
новники и пред-
приятия измеряют 
эту как бы чужую 
родину гектара-
ми и квадратными 
метрами, из кото-
рых можно извлечь 
деньги. 

В слякоть скорая здесь 
проехать не может.

Ржавые березы вдоль дороги 
Кувакино – Ичиксы. Рядом в 
поле беспилотник опрыски-
вает чем-то поле. В Сурском 
Майдане, рассказали жите-
ли, спалили огороды. 
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Забытые Богом и властьюЗабытые Богом и властью
ДЕРЕВНЯ МОЯ

В «КРОКОДИЛ»

5

Формальную сторону 
строительства дороги 
выяснит Игорь Моляков. 
При его поддержке Оль-
га и Дмитрий Фунтиковы, 
приезжавшие в Березо-
вый Майдан по пригла-
шению жителей, уже 
начали заниматься про-
блемой. 

ХОРОШО, 
ЧТО ЕСТЬ ВАННА
Мария Васильевна Мин-

галева преподавала в шко-
ле немецкий язык. Когда в 
школе осталось 35 учени-
ков, ее закрыли, детей и 
учителей перевели в Кува-
кино. 

– А ведь все было: шко-
ла, клуб, фельдшерский 
пункт, столовая даже была. 
Молодежи много было, в 
клубе концерты ставили, – 
на Марию Васильевну на-
хлынули воспоминания о 
хорошей жизни. – А теперь 
– тишина… и много бро-

шенных домов. В дождь у 
нас не проедешь, к скорой 
везли на мотоблоке. Умер 
человек – гроб погрузили 
в ванну и повезли хоро-
нить, хорошо еще ванна 
есть. Фельдшерский пункт 
в этом году убрали. Кто за-
болеет – скорую вызывают, 
они приезжают, спасибо. 
Грустно. Обидно за лю-

дей, всю жизнь работав-
ших на всеобщее благо. 
В том числе и на благо тех, 
кто каждый год поздравля-
ет с Днем пожилых. Произ-
нести несколько дежурных 
фраз – это для чиновников 
святое. Хотя с чем поздрав-
лять? Со старостью? С от-
сутствием элементарных 
условий? С тем, что люди 
брошены, предоставлены 
сами себе?

За 20 лет правления 
партия власти добива-
ет то, что было создано 
прежней страной за 70 
лет.

Все проблемы разом не решить. Чтобы их осилить, нужно другое отноше-
ние к человеческой жизни, другой подход. Пока у единоросской власти его 
нет, проблемами – хотя бы точечно – занимаются депутаты от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Депутат Дмитрий Фунтиков и помощник де-
путата Аксакова Ольга Фунтикова ездят по селам и деревням, проводят при-
емы граждан. 
В конце августа на очередной 

прием к Ольге Фунтиковой, по-
мощнику депутата Госдумы Ана-
толию Аксакову, пришли жители 
Алатыря и Алатырского МО.

– С разными проблемами об-
ращаются, – рассказывает Ольга 
Николаевна. – Тяжелые жизнен-
ные ситуации, жилищные вопро-
сы, аварийное жилье... Обо всем 
сообщаю Анатолию Геннадьевичу, 
но и многие вопросы решаем на 
месте сами, ходим по инстанциям, 
после этого приема в МФЦ ходи-
ли… Нельзя людей оставлять без 
поддержки, и радостно, когда мо-
жешь помочь.

Обратиться к помощнику депутата Госдумы Анатолия Аксакова Ольге 
Фунтиковой можно по адресу:
Алатырь, ул. Гончарова, 53.
Телефон для записи – 8 906 380 01 48.

Янтиковцы ждут итогов предсказанияЯнтиковцы ждут итогов предсказания
География проблем с очистными 
сооружениями в нашей республике 
обширна. Чего стоят только такие 
сооружения в Вурнарах, Цивильске и 
селе Янтиково. А стоят они огромных 
денег, загрязнения окружающей среды и 
дискомфорта местных жителей.

Новые очистные соо-
ружения, сказал на встре-
че с янтиковцами депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков, ссылаясь на гла-
ву округа, введут в строй 
в начале сентября – так 
пообещали после приез-
да еще одной комиссии. А 
пока все нечистоты, про-
ходя через «мертвые» ста-
рые, стекают в речку Аль, 
потом отправляются по 
маршруту Кубня – Свияга 
– Волга. 
Прежние заверения 

главы округа о пуске 
очистных, сказали жите-
ли, были о более ранних 
сроках – в марте, потом 
в мае, в августе, который 
уже кончился. Теперь вот 
душу должен греть сен-
тябрь. 

– У них двигатели горят, 
только и возят их в Санкт-
Петербург на завод-из-
готовитель по гарантии, 
– возмущаются жители. – 
Раза три уже такое было.
Подробностей доба-

вил Владимир Петрович 
Колотушкин:

– Да, нам говорят, что 
сгорел гарантийный дви-
гатель, и его отправили 
на гарантийный ремонт. 
Но я считаю это отмазкой. 
Ответственные лица от-

носятся к ситуации 
безответственно . 
У нас в Амалыко-
во нечто подобное 
с водонапорной 
башней было – по 
три-четыре дня си-
дели без воды. Ока-
залось, что работ-
ник просто не умел 
обращаться с но-

вым оборудованием. Ско-
рее всего, так происходит 
и на новых очистных со-
оружениях. Там нет об-
ученных работников, за-
благовременно никого не 
подготовили. Сейчас ведь 
везде электроника. А они 

включат насос – и он ра-
ботает без остановки, по-
том говорят, что автомат 
выбивает. 
Тем временем через 

старые очистные со-
оружения, которые ока-
зались почти вечными, 

текут жидкие комму-
нальные отходы. Они лет 
десять назад уже были 
дряхлые, и наша газета 
подробно писала о про-
блеме. Шли годы, руково-
дители менялись, гово-
рят жители, как перчатки, 
а очистные как стояли, 
так и стоят. И давно уже 
не выполняют свою функ-
цию.
А новые – ну прямо 

девственные – аккуратно 
так выглядят, чистенькие 
и нетронутые. Пришел 
сентябрь, янтиковцы в 
ожидании: сбудутся или 
нет пророчества главы 
про этот месяц?
Пока же старые очист-

ные потихоньку разбира-
ют и уносят оттуда все, 
что можно унести. Старая 
водонапорная башня, 
про которую рассказал 
Колотушкин, тоже, кстати, 
покинула место прежней 
дислокации и убыла в не-
известном направлении. 
А еще недели три назад 
лежала рядом с местом, 
на котором стояла до за-
мены. 
Что кроме очистных? 

Конечно же, сбор и вывоз 
ТКО! Куда уж теперь без 
этого.
В деревне Амалыково 

контейнеры стоят не там, 
где удобно людям. Пото-
му что туда, где удобно, 
контейнеровоз проехать 
не может по причине от-
сутствия асфальтиро-
ванной дороги. Между 
тем деньги за вывоз ТКО 

люди платят в любом 
случае, хоть есть асфальт, 
хоть нет. 
При въезде в Амалы-

ково – два контейнера, на 
центральной улице еще 
два. На двух параллель-
ных улицах – ни одного. 
В Уразлино мусор вы-

возят нерегулярно, пла-
тят же жители за услугу 
регулярно. Да что Ураз-
лино, в самом селе Ян-
тиково отходы подолгу 
лежат в контейнерах и 
«освежают» воздух, да 
так, что, как сказали жи-
тели, «сдохнуть можно». 
А на проспекте Ленина 
контейнеры и вовсе ря-
дом с детской площадкой 
стоят – дышите глубже, 
детки. 

«В основном в дерев-
нях улицы ощебенены. 
А Амалыково на отшибе, 
рядом с Татарстаном. И 
получается, никому мы 
не нужны, можно ниче-
го не делать. Зато до-
рогу построили в поле. 
Для кого?» – пусть это бу-
дет вопрос из зала. Что 
на него скажет местная 
власть? Ответы на все во-
просы постарается полу-
чить депутат Моляков. 

Уважаемые читате-
ли! Пишите нам про не-
достатки в сборе ТКО, 
жалуйтесь. Может быть, 
хотя бы из газеты ре-
гиональный оператор 
«Ситиматик» будет уз-
навать, где и над чем 
надо поработать.
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Амбулатория Амбулатория 
готова к работеготова к работе

В Чувашии появилась В Чувашии появилась 
«скорая» для животных«скорая» для животных

В деревне Карабай-Шемурша Шемуршинского МО открыли после ремонта 
отделение врачебной амбулатории. Капитальный ремонт был проведен 
в рамках национального проекта «Здравоохранение» региональной 
программы Чувашии «Модернизация первичного звена здравоохранения».

На базе подведомственного Россельхознадзору Федерального центра 
охраны здоровья животных начал работать проект «Скорая ветеринарная 
помощь».

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

ПРОЕКТЫ 

СПОРТ

ДОСУГ

Положено начало 
традиции

По грибы 

В Алатыре в спортивной школе прошел первый 
Открытый турнир по спортивной гимнастике 
на призы партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ и предпринимателя Юрия 
Абубекерова.

8 сентября в национальном парке «Чаваш 
вармане» (Шемуршинский округ) пройдет 
знаковое событие осени – X межрегиональный 
Грибной фестиваль.

В соревнованиях уча-
ствовали гимнастки 
ДЮСШ № 1 им. летчика-
космонавта А.Г. Никола-
ева (Алатырь) и спорт-
сменки из Ульяновска. 
Алатырские спортсменки 
заняли призовые места. 
По программе мастеров 
спорта победителем ста-
ла Юлия Бедина, третье 
место поделили Ева Со-
сницкая и Мария Матре-
нина.
Все победители и при-

зеры были награждены 
почетными грамотами, 
медалями и денежны-
ми призами от предпри-
нимателя, члена партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Юрия 

Абубекерова. Коллектив 
ДЮСШ № 1 им. летчика-
космонавта А.Г. Никола-
ева выражает огромную 
благодарность председа-
телю местного отделения 
партии в Алатыре и окру-
ге Вячеславу Чурикову и 
предпринимателю Юрию 
Абубекерову за прове-
дение турнира и предо-
ставленную наградную 
атрибутику. Надеемся на 
взаимное сотрудниче-
ство и ежегодное прове-
дение соревнований.

Людмила Марунова, 
заслуженный тренер 
Чувашии, почетный 
гражданин города 

Алатыря

Работы начались в мар-
те этого года. Полностью 
заменены все коммуни-
кации, сантехника, 
окна, входные и меж-
комнатные двери, на-
польное покрытие, 
сделан капитальный 
ремонт крыши, благо-
устроена прилегаю-
щая территория.
В амбулатории 

предусмотрено эф-
фективное исполь-
зование площадей с 
соблюдением прин-
ципов «бережливой 
поликлиники»: зона 

комфортного пребыва-
ния пациентов, удобная 
навигация.

Амбулатория обслу-
живает население д. Ка-
рабай-Шемурша, Новое 

Буяново, Кара-
бай-Шемуршин-
ского психонев-
рологического 
интерната – 1225 
человек.
В штате вра-

чебной амбулато-
рии три должно-
сти: участковый 
врач -терапевт , 
участковая меди-
цинская сестра, 
процедурная се-
стра. 

Участников ждут ор-
ганизованный поход за 
грибами в сопровожде-
нии опытных грибников, 
музыкальная площадка, 
костюмированный флэш-
моб, грибная ярмарка, 
конкурсы, фото- и кули-
нарная выставки, зажига-
тельная дискотека.
Гости праздника смо-

гут познакомиться с са-
мобытной народной куль-
турой жителей Поволжья 
– русских, чуваш, 
татар, мордвы.
Организато-

ры и заядлые 
грибники поде-
лятся традици-
ями сбора гри-
бов, способами 
их переработки 
и приготовле-
ния.
Главным блю-

дом празднич-
ного меропри-

ятия станет, конечно же, 
грибной суп. Его приго-
товит известный шеф-
повар республики, посол 
гостеприимства Чувашии 
Евгений Шуваев.

«Грибной марафон» 
стартует в 7 часов, тор-
жественное открытие фе-
стиваля запланировано 
на 10.00.
Место проведения: 

село Шемурша, ул. Кос-
мовского, д. 37.

Специальный автомо-
биль оснащен необходи-
мым современным 
оборудованием: ап-
парат УЗИ, гематоло-
гический анализатор 
крови, микроскоп, 
анализатор мочи.

«Профессиональ-
ная команда ветери-
наров центра охраны 
здоровья животных 
окажет оперативную 
квалифицированную 
помощь. Врачи обна-
ружат патологию, по-

ставят диагноз, проведут 
забор анализов, прокон-

сультируют владельца, 
назначат лечение и даль-

нейшее наблю-
дение пациента 
после выполне-
ния необходимых 
лечебных проце-
дур», – рассказа-
ли в ведомстве.
Вызвать ско-

рую ветеринар-
ную помощь 
питомцев мож-
но по телефону 
8 (8352) 70-99-
05.

Незабываемые Незабываемые 
впечатлениявпечатления
Члены ветеранской организации завода «Промтрактор» благодарят 
депутата Госдумы Анатолия Аксакова за организацию экскурсионной 
поездки – ветераны побывали у мемориального комплекса, 
воздвигнутого в память о строителях Сурского и Казанского 
оборонительных рубежей.

Еще в конце июня 
они обратились к 
Анатолию Аксакову 
с просьбой органи-
зовать это малень-
кое путешествие. 
И вот мечта осуще-
ствилась. Ветераны 
ознакомились с экс-
позицией музея, воз-
ложили цветы к под-
ножью памятника.
На обратном пути 

группа побывала на 
знаменитом Пти-
чьем полете – мысе у 
Волги в Козловском 
МО.
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С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

ВЫБОРЫ 

ПАРТИЙНАЯ ПРИЕМНАЯ

Жителям Канаша в офисе 
общественной приемной 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказывается бесплатная 
консультативная помощь. 

Приходите на Приходите на 
консультацию. консультацию. 

Вам помогутВам помогут

Жители ценят своих помощниковЖители ценят своих помощников

10 сентября 10 сентября 
Надо голосовать! Надо голосовать! 

На прошлой неделе 
в газету пришло письмо 
из Ишлей. Жители села 
благодарили за публикацию 
материала об их проблемах. 
И отдельно просили 
поблагодарить 
в газете Луизу Шогулину, 
председателя местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ: 

«Хотим сказать спасибо Луизе 
Васильевне Шогулиной, нерав-
нодушному человеку. Она всегда 
приезжает по первой просьбе. 
Наши проблемы воспринимает 
как свои, потому что сама живет 
рядом с нами и обо всем знает 
не понаслышке. Ее в работе всег-
да поддерживает депутат Игорь 
Юрьевич Моляков, и хоть какие-
то наши проблемы решаются».
В той газете рассказывалось 

о проблемах села Ишлеи, в том 
числе и о больнице, связанные с 
ней вопросы сразу же были взя-
ты в работу. 
Кстати, «больничные» пробле-

мы уже удавалось решать. Года 
два назад в ишлейской больни-
це после вмешательства депута-
та Госдумы Анатолия Аксакова и 
его помощника Луизы Шогули-
ной были сохранены должности 
заведующих терапевтическим, 
хирургическим и детским отде-
лениями.

И еще одно письмо:
«Я, уроженка села 

Янгильдино Ишлей-
ского района Чуваш-
ской АССР, выражаю 
огромную благодар-
ность депутату Госду-
мы Анатолию Генна-
дьевичу Аксакову и 
его помощнику Луизе 
Васильевне Шогули-
ной, депутату Госсо-
вета Чувашии Игорю 
Юрьевичу Молякову 
за оперативное со-
действие. После их 
поездки в 2022 году 

по полям, которые не обрабаты-
вались и заросли бурьяном, все 
изменилось – в этом году все эти 
поля засеяны и колосятся. Душа 
моя радуется, и все сельчане до-
вольны.
Я очень благодарна депутату 

Игорю Молякову и председате-
лю местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Чебоксарском округе 
Луизе Васильевне Шогулиной за 
доброе отношение к людям, за 
чуткость. Она всегда с большим 
вниманием относится к нашим 
просьбам, приходит на помощь. 
Такое внимательное отношение 
помогает нам жить и добиваться 
справедливости.

С уважением, пенсионерка, 
ветеран труда 72 года».

Особенно многолюдно в 
приемной по средам – в эти 
дни депутаты Канашского го-
родского Собрания совместно 
с общественными экспертами 
и инспекторами «Объединения 
членов советов МКД и правле-
ний ТСЖ» М.Н. Александровым 
и Е.В. Школьниковым ведут 
прием жителей по вопросам в 
сфере ЖКХ. 
Такая работа дает в итоге 

хороший результат. Большую 
благодарность специалисту в 
сфере ЖКХ М.Н. Александрову 
и всей нашей команде выража-
ет житель Канаша А.А. Евдоки-
мов – при нашей поддержке он 
успешно защитил свои интере-
сы в суде. Также в настоящее 
время суд первой инстанции 
частично удовлетворил иски 
жителя города П.Г. Хрисанова.
Напоминаем, офис обще-

ственной приемной партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ находится по адресу:

Канаш, ул. 30 лет Победы, 
9А (ТЦ «Фортуна», 2 этаж)

Тел. 8 927 864 63 19

С уважением, 
работники приемной

На предстоящих 10 сентября 
дополнительных выборах мы будем 
выбирать муниципальных депутатов – 
людей, защищающих наши интересы в 
представительных органах власти.
В преддверии дня голосования в головы 

даже активных избирателей заползает червь 
сомнения: а может, ну их, эти выборы? Мо-
жет, не пойти?
Силой, дорогие сограждане, на избира-

тельные участки вас никто не поведет. Это 
ваше право – ходить на выборы. Но не только 
право, а еще и огромная ответственность, по-
этому спрашивать потом надо только с себя.
Избиратель, игнорирующий выборы, ис-

пользует обычно в свое оправдание такой 
аргумент: один мой голос ничего не решает. 
Во-первых, не так – бывает, что и решает. А во-
вторых, граждан с таким аргументом – сотни, 
тысячи, миллионы по всей стране.  Тогда это 
уже не один чей-то голос, тогда это электо-
ральная активность, с которой товарищам, 

позволяющим себе вольности при подве-
дении итогов голосования и выборов, спра-
виться очень сложно. Вы хотите предоста-
вить этим товарищам такую возможность? 
Они ведь ею непременно воспользуются, к 
тому же подневольные работники бюджет-
ной сферы на выборы обязательно придут и 
проголосуют «как надо». Вы же в это время 
будете лежать на диване и смотреть надоев-
ший до чертиков телевизор, отбирая у себя 
право предъявлять власти претензии.

ВСТАНЬТЕ С ДИВАНОВ!

В конце концов, это не такая великая 
жертва – выйти в выходной из дома и дой-

ти до избирательного участка, получив при 
этом обоснованное право ругать власть. 
Ведь, если вы не участвуете в выборах, вы 
и отношения к избирательному процессу 
не имеете. Да, конечно, выберут и без вас, и 
очень даже неплохо выберут, потому что вы 
отдадите свой голос в распоряжение тех, кто 
может распорядиться им как угодно, и ника-
ких претензий потом – сами же ото всего от-
странились.
Вот такая она, изнанка демократии.

ПРИХОДИТЕ НА ВЫБОРЫ!

Ваш голос важен в первую очередь 
для вас.

КСТАТИ
Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов призвал вдвое 
увеличить выплаты по программам «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер».

«Несмотря на сохраняющийся дефицит 
медработников, условия программ «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер» не меняют-
ся. При высоком уровне инфляции едино-
временные выплаты остаются в прежних 
размерах – один миллион и 500 тысяч рублей 
соответственно, а для Дальнего Востока и 
Крайнего Севера – до двух миллионов и од-
ного миллиона рублей. Этого мало! – сказал 
Сергей Михайлович. – В итоге средства по 
«земским» программам часто оказываются 
невостребованными. По данным на конец 
2022 года, почти 20 субъектов РФ не смогли 

привлечь необходимое количество медра-
ботников в сельскую местность. Пожилые 
врачи уходят на пенсию, а молодые не хотят 
ехать на село без нормальных «подъемных» 
денег!»

«Призываю Правительство увеличить «зем-
ские» выплаты медработникам в два раза. В 
первую очередь необходимо сделать это в 
субъектах Федерации, где складывается наи-
более тяжелая ситуация с кадровым обеспе-
чением».
Кроме того, политик предлагает програм-

мы «Земский доктор» и «Земский фельдшер» 
распространить на города численностью до 
100 тысяч человек (сейчас – до 50 тысяч). Тог-
да можно будет избежать оттока специали-
стов из небольших городов, где проблема не-
хватки врачей стоит очень остро.


